
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.１    

（（（（５５５５班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成３０年４月２９日（日） 午後６：００～ 午後７：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    本庄町公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

    

議員名① 

  

（班長） 

三苫 誠 

 

議員名②     

嶋﨑 健二 

    

議員名③  

古田 京太郎 

    

議員名④      

溝口 千壽 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    溝口議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    本庄町梶原自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    古田議員 

記記記記    録録録録    三苫議員 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数     １４名（内訳：男性１１名、女性３名）/ アンケート回収 １４名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

事前提出のテーマ 

（１）水路に関すること 

（２）洪水と災害に関すること 

 

意見交換 

（A 氏） 

・中野川は、堆積物等除去後はきれいになるが、浄明寺水門が閉まることで水

の流れが悪くなり川が汚くなる。そこで、定期的に水門を開けられないか。ま

た、川にゴミを捨てられないよう規制を強めることはできないか。 

（議員） 

・浄明寺水門については、内水氾濫対策や水質保全対策等として、平成 30 年度

に水門の開閉調節等の調査を行うことになっている。河川の汚染や氾濫状況を

市に届けてもらいたい。 

・環境保全対策として、ポイ捨て禁止条例等があるが機能していない。 

（A 氏） 

・城内雨水幹線等が通じる玉川グランド付近から下流の県管理域についても、

土砂浚渫等の管理を徹底してもらいたい。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.２    

（５（５（５（５班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成３０年４月２９日（日） 午後６：００～ 午後７：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    本庄町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（議員） 

・雨水対策基本計画の見直しが行われその中で、雨水幹線管理に関する県との

協議等も行っていくこととしている。 

（B 氏） 

・防災士養成講座に、自治会長が事前に申し込みを失念していたため、講習会

参加予定者が当日会場まで行ったが断られた。当日でも受付けができるように

してもらえないか。 

（議員） 

・防災士は、本年度 50 名程度の養成を計画している。当日申込でも講習が受け

られないかということについては、防災危機管理課に伝えておく。 

（B 氏） 

・日田市の「移住・定住支援事業」は、どのくらいの助成金が出るのか。 

（議員） 

・「移住・定住支援ガイド」が作成されている。対象事業のメニューが多い。 

（B 氏） 

・港町に山鉾収納庫を造ることにことになったが、地元負担は何パーセントか。 

（議員） 

・10 パーセント。 

（B 氏） 

・豆田、中城町は自費で建てているのに、90 パーセントの助成は大きすぎるの

ではないか。 

（議員） 

・議会でも異論・議論があったところであるが、日田祇園の曳山行事がユネス

コ無形文化遺産に登録され、自治会、山鉾保存会としては、保護・保存しなけ

ればならない義務が出てきた。今後、同種の事業については、90 パーセント助

成を行うことになる。 

（B 氏） 

・駅裏も整備計画があるという説明だったが、具体的に決まっているのか。 

（議員） 

・今年計画して来年度（平成 31 年度）実施予定である。ただし、連絡通路につ

いては、暗くて危険であることから、エレベーターを含めた改修の設計費が今

年度予算に計上されている。駅裏については、駐輪場とか広場とかへの改修が

計画されると聞いている。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.３３３３    

（（（（５５５５班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成３０年４月２９日（日） 午後６：００～ 午後７：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    本庄町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（C 氏） 

・水門の管理ができていないことで水害が出ているようである。水田も以前に

比べると極端に減っている。農業用水としてどの程度必要なのかも含めて十分

な検討をお願いしたい。 

（議員） 

・浄明寺水門を固定堰から可動堰へ改修できないか、という一般質問も行って

いる。土砂浚渫、藻、ゴミ対策等は行っていくが、水門の管理方法について

は、農業用水、下流の国交省管理域との兼ね合い等あるので、検討期間をも

らいたいということだった。 

（D 氏） 

・本庄町の避難所は日隈小学校になっているが、豪雨等の場合、川を渡って避

難というのは、非常に危険が伴う。危険な時は、咸宜小学校に避難してもら

いたいということも言われたが他校区でもあり、馴染めないところもある。

また、昨年の豪雨時に、この地区の老人がパトリアに行ったが受け付けられ

なくて桂林公民館まで行ったという例もある。ここから近い公共施設は、パ

トリアであるので、避難上の安全面からもぜひ避難所として位置付けてもら

いたい。 

（議員） 

・検討するよう担当部署へ伝える。 

（E 氏） 

・元朝日館横の私道を市の管理（市道）にということを要望している。地主は

土地を提供すると言っている。分筆登記には高額の登記料が必要となるが、登

記は行う予定にしているので、協力をお願いする。 

（議員） 

・市道にするためには、市道認定の要件がある。この要件に該当することが必

要であるが、具体的に市とどのような打ち合わせをしているのか。 

（B 氏） 

・パチンコ店の敷地部分を市に提供して分筆しなければ市は受け取れない、と

いうことだった。土地提供と分筆ができれば、市道認定は可能という市側の

ニュアンスである。 

（議員） 

・分筆したら、市道として認定する確約を取っておく必要があると思う。基本

的に市道の幅員は 4ｍ必要であり、行き止まりでないこと等あり、認定は簡単

にはできない状況にある。担当部署に確認してみる。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.４４４４    

（５（５（５（５班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成３０年４月２９日（日） 午後６：００～ 午後７：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    本庄町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（F 氏） 

・日田市としての将来ビジョンはあるようだが、問題を解決しながら夢のある

まちづくりにはほど遠いようである。特に、市内の空き店舗、空家等が増えて

おり、それに伴い人口減、高齢化に歯止めが掛かっていない。市民が安心して

生活できるように、市の潤う施策を議員の方たちも考えていただきたい。 

（議員） 

・子育て支援等少子高齢化対策は議会としても力を入れているが、人口減少に

歯止めが掛からないのが現状である。今後も最重要課題として取り組んでいく。 

（F 氏） 

・「ひた」を思う心を老若男女問わず養う必要がある。 

（G 氏） 

・収入が少ないから子供も減る。収入増につながるような施策を期待する。 

（議員） 

・一人ひとりが地域を大事にする気持ちは重要である。学校跡地活用を地域で

協議し、地場産業の拠点（加工場）とした例もある。 

（F 氏） 

・竹下内閣時代に交付された1億円のふるさと創生交付金の使途はわかるのか。 

（議員） 

・調べさせてもらう。 

（F 氏） 

・日田市は水郷日田と言われ水は豊富である。水道料金が高いのではないか。 

（議員） 

・水道下水道は公営企業ということで原則独立採算制となっているが、市の会

計、つまり、皆さんの税金をかなり水道事業に入れている。送水管等の維持管

理費も必要であり、水道料金をさげることは難しいと思う。 

（B 氏） 

・公民館敷地のブロック積みが壊れかけている。本体修理ではなく敷地の整備

にも補助金は出るのか。 

（議員） 

・調べて、回答する。 

 


